

passionnées qui combattent l'Eglise. Que votre front se lève, sans crainte, au sein d'un peuple libre, qu'il rayonne de toutes les splendeurs de la joie et de l'espérance. Que votre langue répète hardiment la parole qui fit tant de héros et de martyrs : " Je suis chrétien."

" Dites bien à ce siècle distrait et préoccupé que vous êtes de ceux qui se confessent et que tombés aux pieds du prêtre, vous vous relevez plus généreux pour pardonner, plus dévoués aux intérêts de vos frères et de la patrie, mais plus forts aussi pour défendre l'Eglise et sa foi."

Prions, et demeurons debout quand tant d'autres courbent honteusement leurs fronts devant les Césars de la terre. Avec l'éternité devant soi, on peut attendre, même dans les catacombes, disait un des plus grands défenseurs de Pie IX. (1) — Souvenons-nous que l'Eglise a usé tous les marteaux ; Souvenons-nous que le Divin architecte a promis qu'elle " ne descendrait jamais du rocher où elle est assise, à l'abri des orages et des tempêtes. " — Prions pour l'Eglise, et dans nos prières n'oublions pas ses persécuteurs ; prions ; que toute notre confiance soit en Dieu, et redisons, en terminant, les belles paroles que chante l'Eglise, à la fête des saints apôtres :

" O Rome ! tes collines empourprées du sang de tes glorieux Martyrs portent sur

---

(1) Louis Veuillot.